



DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

Grußwort

„Vor Unrecht geschützt zu werden, gehört zu den menschlichen Grundbedürfnissen. Wir brauchen solchen Schutz wie das Wasser zum Trinken und die Luft zum Atmen.“ Dieses Zitat des einstigen Bundespräsidenten Johannes Rau unterstreicht, dass eine gute Kriminalprävention die Sicherheit und die Lebensqualität der Menschen ausmacht. Der weltweit größte Jahreskongress für die Kriminalprävention, der Deutsche Präventionstag, findet 2023 bereits zum 28. Mal statt. Das Schwerpunktthema des diesjährigen Deutschen Präventionstages lautet „Krisen & Prävention“. Krisen entstehen zwar häufig global, sie fordern jedoch zeitnahe und gezielte politische Steuerungsprozesse für Staat und Verwaltung. Schnell rücken dabei Themen wie Krisen-, Gewalt- und Kriminalprävention in den Mittelpunkt. Als Schirmherr des diesjährigen Jahreskongresses begrüße ich daher das gesetzte Leitthema und heiße die Referentinnen und Referenten sowie alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer ganz herzlich in Mannheim willkommen!

Der Deutsche Präventionstag unterstützt den interdisziplinären Austausch von Informationen und Erfahrungen im Bereich der Kriminalprävention und in angrenzenden Präventionsbereichen. Ziel ist es dabei, Kriminalprävention in einem breiten gesellschaftlichen Rahmen zu erfassen und Ideen sowie Empfehlungen für die

Praxis zu formulieren. Der Kongress richtet sich an die Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger in Kommunalverwaltungen, Strafverfolgungsbehörden, Justiz, Gesundheitswesen, Jugendhilfe, Kirchen, Schulen, Organisationen und anderen Einrichtungen, die sich auf unterschiedlichen Gebieten für den Ausbau und die Förderung der Kriminalprävention einsetzen. Dabei sind nicht zuletzt auch Politikerinnen und Politiker sowie Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler involviert.

Für die Sicherheit der Menschen in Deutschland und damit für die Zukunftsgestaltung der Bundesländer ist es von zentraler Bedeutung, den interdisziplinären Diskurs zwischen Präventionsforschung, Fachpraxis und Politik zu unterstützen. Aus diesem Grund ist es eine besondere Ehre, dass der Deutsche Präventionstag 2023 in Baden-Württemberg ausgerichtet wird.

Mein Dank gilt allen an der Vorbereitung und Durchführung des Jahreskongresses Beteiligten für Ihren Einsatz. Der Veranstaltung wünsche ich einen guten Verlauf und allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern einen intensiven Erfahrungs- und Wissensaustausch sowie vielfältige Impulse für ihre Arbeit!



Winfried Kretschmann

Ministerpräsident des Landes Baden-Württemberg